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"La Londe, la ville du bonheur"

Mes chers Collègues,

Je vous propose de commencer cette 
séance par quelques points d’actualité 
relative à notre Ville.

La concertation sur le projet de 
l’implantation de Naval Group aux 
Bormettes 

Par  délibération n°49/2023, la Ville 
a prescrit une procédure de Déclaration 
de Projet emportant la mise en 
compatibilité du Plan Local d’Urbanisme 
pour permettre la réalisation du projet 
des Bormettes dans le but d’ouvrir à 
l’urbanisation la zone 3AU des Bormettes. 

La concertation porte aussi sur la 
création d’équipements publics dans le 
cadre d’un Plan Urbain Partenarial. 

Ladite délibération fixe les modalités 
de concertation pour permettre 
l’information et la participation du 
public pendant toute la procédure. Cette 
concertation qui a débuté le 15 avril 
dernier, se déroulera pour une durée 
d’un mois a minima. 

L’entier dossier relatif à cette 
concertation, est mis à la disposition 
du public à la direction de l’urbanisme, 
dont le Service est désormais situé dans 
les locaux de l’ancienne crèche des 
Bormettes, et ouvert au public tous les 
matins.

Pour les internautes, le dossier est 
consultable sur le site internet de la 

commune où les documents peuvent 
être téléchargés.

À l’issue de la concertation du public, 
le Conseil Municipal en dressera le bilan 
et soumettra le projet pour avis aux 
personnes publiques associées avant 
l’organisation d’une enquête publique 
et approbation, à terme, par le Conseil 
Municipal.

Comme je m’y étais engagé, une 
réunion d’information, se déroulera le 9 
mai prochain à 18h30, salle Yann-Piat, 
afin de présenter ce projet d’envergure 
nationale. 

L’intégration de Naval Group dans le 
quartier des Bormettes et sur le littoral 
revêt d’ailleurs, aux yeux de la Ville, un 
aspect fondamental. Cette réimplantation 
doit permettre de redessiner le front de 
mer, d’y améliorer les infrastructures de 
loisirs, et de mieux protéger le port d’un 
ensablement devenu récurrent.

Par ailleurs, la Ville poursuit son 
travail de concrétisation de ses 
projets et travaux :

Nous continuons de travailler sur le 
projet de réhabilitation du cinéma de la 
Baie des Iles. 

Comme annoncé, nous continuons la 
réhabilitation de deux lotissements par 
an : ainsi les travaux à La Décelle seront 
bientôt terminés et ceux concernant la 
réfection du lotissement du Pont Blanc   
commenceront en octobre prochain.
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Des locaux rénovés pour le CFFF 
La Ville a lancé, en début de semaine, 

la rénovation du local affecté au Comité 
Communal Feu de Forêt, installé dans 
les anciens locaux du service propreté 
de la voirie, rue Joseph-Laure. La façade 
du bâtiment va être entièrement ravalée 
et la toiture intégralement refaite à 
neuf. Ces travaux, qui vont durer un peu 
moins d’un mois, vont nécessiter, lors de 
la dépose de la toiture, une opération 
de désamiantage effectuée par une 
entreprise certifiée. Ce chantier permettra 
aux bénévoles du CCFF de profiter de 
locaux entièrement réhabilités, plus 
adaptés et plus sûrs, alors que la saison 
estivale qui va débuter, les verra veiller, 
comme chaque année, sur notre massif 
forestier. 

Les travaux d’extension de l’hôtel 
de ville vont entrer dans une phase 
opérationnelle, avec un début de chantier 
programmé à la mi-mai. Ce projet s’inscrit 
dans un cadre d’optimisation du service 
public car le but étant de regrouper la 
majorité des services publics aujourd’hui 
situés dans des locaux excentrés et qui, 
pour la plupart, ne sont plus adaptés 
et vieillissants. Notre objectif est clair  : 
proposer un service public modernisé 
et plus efficace, tout en poursuivant 
la réduction de nos charges de 
fonctionnement. 

L’arrivée de deux nouveaux engins 
de levage sur le Port

Dans le cadre du plan d’amélioration 
des structures portuaires, une grue et un 
Travelift ont récemment été acquis. Ces 
investissements ont été réalisés grâce 
à l’aide de la Région Sud, qui a apporté 
une aide de 50%. La nouvelle grue, d’une 
capacité de 5 tonnes sera utile pour 
effectuer le démâtage des bateaux et 
pour la mise à l’eau de petites unités. 
Quant au nouveau Travelift, il permettra 
de passer d’une capacité de levage de 15 
tonnes à 25 tonnes. 

Ce nouveau dispositif de levage 
sera prochainement complété par une 
rénovation complète de l’aire de carénage 
avec notamment la mise en place d’une 
clôture paysagère qui permettra d’isoler 
et de sécuriser la zone. Une amélioration 
globale des infrastructures qui va 
permettre d’accroitre encore davantage 
la qualité d’accueil des plaisanciers.

Travaux sur le Port : des problèmes 
d’intrusion d’eau saline dans les 
canalisations d’assainissement ont 
été constatées et ont donc nécessité 
d’importants travaux de réfection des 
réseaux. Ceux-ci seront suivis, dès le 
mois d’octobre, par une rénovation du 
boulevard du Port. 

Autre mission essentielle de notre 
Municipalité  : la mise à disposition 
de services de proximité rendus à la 
population.

Depuis le mois de mai 2022,   la 
Maison France Services   a déjà traité 
plus de 2500 dossiers ! C’est dire si les 
services rendus aux Londais étaient 
attendus. Il faut dire que les démarches 
administratives y sont simplifiées, l’accès 
aux services publics humanisés. Et cette 
assistance est totalement gratuite !

La Maison France Services, qui vient 
de déménager temporairement dans 
les locaux de la Galerie Horace-Vernet, 
sur l’avenue G. Clemenceau, a pour 
objectif de faciliter les relations avec les 
administrations, de manière individuelle 
et dans le plus grand respect de la 
confidentialité, avec ou sans rendez-
vous.

Pour mémoire, ce sont dix partenaires 
qui sont présents : les Finances Publiques, 
l’Assurance Maladie, l’Assurance Retraite, 
la MSA, la CAF du Var, Pôle Emploi, la 
Poste, ou encore les Ministères de 
l’Intérieur et de la Justice et depuis 
novembre dernier, la Banque de France. 
La Maison France Services de La Londe, 
véritable guichet unique totalement 
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gratuit, est ainsi un facteur de gain de 
temps appréciable, qui offre en cœur de 
ville un service public de proximité pour 
tous les Londais.

Depuis 15 jours, le service État Civil   
délivre les CNI et passeports : ce service, 
abandonné “bêtement” depuis 15 ans, 
reprend donc de plus belle. A ce jour, 
plus de 200 demandes ont été traitées. 
La démarche se fait tout d’abord de 
manière numérique, via le site de la Ville 
qui indique la marche à suivre et les 
documents à fournir pour pré-remplir 
la demande qui sera établie sur le site 
officiel de l’Agence Nationale des Titres 
Sécurisés. C’est également sur le site de 
la Ville qu’il faut prendre rendez-vous 
pour finaliser la procédure.

Cadre de vie 
En adoptant pour devise de notre 

politique du cadre de vie, celle de 
“La Londe, la ville du bonheur”, nous 
affirmons une forte identité. 

Celle d’une ville équilibrée, 
respectueuse de la biodiversité, attentive 
à ses espaces verts, à son cadre de vie. 
Je vous rappelle tout de même, que nous 
avons multiplié les espaces végétalisés 
dans les quartiers, créé un potager 
pédagogique à La Brûlade, favorisé une 
politique de fleurissement qui privilégie 
des espèces peu consommatrices 
en eau , sensibilisé à la protection de 
notre environnement avec par exemple 
l’opération “Nettoyons le Sud” et 
“Nature en Fête” qui se déroulera le 7 
mai prochain.

À tel point que nos petits écoliers 
de Moulin-Vieux viennent d’être 
récompensée par le Prix National des 
Écoles Fleuries 2023 pour un projet 
de  plantations de fleurs, de plantes 
grasses et aromatiques dans l’école et 
de légumes au potager pédagogique de 
la Brûlade, mais aussi travaux artistiques 
sur ce thème, qui ont permis à l’école 
dirigée par Karine Courtin, de remporter 

ce prix national. Rappelons que cette 
même école s’était déjà illustrée en 
remportant, en 2021, la Coupe de France 
du potager scolaire.

Ce nouveau titre de fleurissement 
honore plus largement l’ensemble de 
la commune, qui conserve de son côté, 
cette année encore, ses trois fleurs au 
Concours Régional des Villes et Villages 
Fleuris, remis par le Comité Régional 
de Tourisme de la Région Sud, pour 
ses nombreux efforts d’embellissement 
menés de manière durable et responsable.

C’est d’ailleurs dans ce cadre que va 
débuter, d’ici la fin de l’année, ce que 
l’on pourrait appeler “Opération Espaces 
Verts et Renaturation”. Cette dernière 
consistera en la réfection de différents 
espaces avec des aménagements 
paysagers repensés et ré-agrémentés 
des ronds-points de l’Olympe et 
Ducourneau, de celui de l’avenue Général 
de Gaulle et de la descente de ce même 
boulevard.

Entretenir et rénover nos jardins 
n’est jamais un geste anodin : c’est agir 
directement en faveur de notre qualité 
de vie, c’est oxygéner notre ville et y 
ajouter de la poésie, c’est lutter contre 
le réchauffement climatique et renforcer 
l’attractivité de notre cité. Depuis 2008, 
pas une seule année ne s’est écoulée 
sans qu’il n’y ait au moins une rénovation 
et/ou création d’espace vert. Et j’y tiens 
particulièrement car, avec Cécile Augé 
nous sommes conscients des bonheurs 
simples qu’ils représentent et des enjeux 
dans lesquels nos jardins s’inscrivent.

Mes chers Collègues, vous le savez, 
notre mission au service des Londais est 
passionnante, exigeante, et je remercie 
chacun d’entre-vous pour le suivi des 
actions et le travail quotidien que vous 
menez sur la concrétisation du projet de 
mandat.


